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Protokoll der 9. öffentlichen Ortsbeiratssitzung 
in Höringhausen vom 22.06.2022 
 
Tagesordnungspunkte: 
1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Sachstand zu Anträgen, Beschlüssen des Ortsbeirates 
3. Aufstellen eines Verkaufscontainers auf dem Dorfplatz 
4. Fortschreibung des Investitionsprogramms 2023-2026 
5. Verwendung von Verfügungsmitteln 2022 
6. Seniorennachmittag 
7. Verschiedenes 
 
Anwesende  
Ortsbeirat:  Uwe Wagner, Falk Elkmann, Latif Hamamiyeh Al-Homssi, Klaus-Wilhelm 

Figge, Dieter Kiepe, Kerstin Martens, Bruno Mecke, Alexander Schacht 
Entschuldigt:   Stefan Becker 
 
Bürgermeister:  Eberhard Diebel in Vertretung für den Bürgermeister 
Stadtverordnete:  Latif Hamamiyeh Al-Homssi, Peter Trietsch  
Magistrat:  Eberhard Diebel 
 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 
Der Ortsvorsteher begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einladung und die 
Beschlussfähigkeit fest. Er stellt einen Antrag auf Erweiterung der Tagesordnung bezüglich eines 
Flächenverkaufs in der Gemarkung Höringhausen zu dem der Magistrat der Stadt Waldeck den 
Ortsbeirat um Beratung und Zustimmung bittet. Der Punkt soll auf Platz zwei der Tagesordnung 
rücken. Alle anderen Punkte werden nachgeordnet. 
Abstimmung: 1 nein, 7 ja 
 
TOP 2: Flächenverkauf Gemarkung Höringhausen Flur 4, Flurstück 323/53 und Flur 3, 
Flurstück 158/1 
In einem Schreiben der Stadt Waldeck teilt der Magistrat mit, dass er dem Flächenverkauf der 
genannten Grundstücke vorbehaltlich der Zustimmung des Ortsbeirats zustimmt und den Ortsbeirat 
um Rückmeldung bittet. Nach intensiver Beratung trifft der Ortsbeirat dazu folgenden Beschluss. 
Die Entscheidung wird auf die nächste Sitzung verschoben aus folgenden Gründen:  
Es liegt dem Ortsbeirat eine Information vor, dass für ein Grundstück noch ein Pachtvertrag für 10 
Jahre vorliegt. Außerdem ist aus den zur Verfügung stehenden Unterlagen nicht klar ersichtlich, ob 
auch Straßenfläche in den Verkauf inkludiert ist. Der Ortsbeirat wird zur Klärung beim Magistrat 
detaillierte Unterlagen anfordern und bei der nächsten Sitzung entscheiden. 
Abstimmung: Einstimmig beschlossen 
 
TOP 3: Sachstand zu Anträgen und Beschlüssen des Ortsbeirats 

 Thema Dorfscheune und zusätzliches Lagerhaus: Die Planen für die Dorfscheune wurden 
testweise installiert. Sie sind jetzt zur Abholung bereit. Die Planen sollen im neu errichteten 
Lagerhaus untergebracht werden. Dazu muss ein Zwischenboden im Dachbereich 
eingezogen werden. Für die Anbringung der Planen werden Stehleitern benötigt. Die Höhe 
der Leitern wir noch ausgemessen, Eine Anschaffung aus Verfügungsmitteln wird 
angestrebt. 
Darüber hinaus gibt es Ideen, die Planen an der Seite zum Kübenborn zu einem späteren 
Zeitpunkt auf einer Schiene anzubringen, so dass sie bei Bedarf einfach und unkompliziert 
zugezogen werden können ohne einen Einsatz von Leitern.  
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Nach dem ersten offiziellen Gebrauch der Planen soll das Thema vom Ortsbeirat erneut 
beraten werden. 
Der Lehrbauhof Korbach hat die Mauerarbeiten für das Lagerhaus erfolgreich 
abgeschlossen. Ein unmittelbar nach der Fertigstellung entstandener Schaden durch 
Vandalismus konnte erfolgreich behoben werden. 
Die Zimmerarbeiten für den Dachstuhl wurden vom Lehrbauhof Frankenberg erfolgreich 
abgeschlossen. Die Pflasterarbeiten im Innenbereich wurden durch die Initiative „Wir für 
Höringhausen“ erledigt. Der Ortsbeirat dankt allen für die geleistete Arbeit.  
Als nächste Schritte sind die Verschalung angedacht und die Dachdeckung, sowie das 
Anbringen der Türen und Serviceklappen für die Bewirtung.  
Für die Investition standen 25.448 Euro zur Verfügung. Für die Planen an der Dorfscheue 
kamen 5.448 Euro von der Stadt Waldeck. Der Rest wird mit Mitteln aus dem 
Leaderprogramm finanziert. 

 Die neuen Sitzbänke für den Friedhof sind geliefert und vor der Friedhofshalle aufgestellt 
worden. Bei Bedarf können sie für ein größeres Begräbnis auch versetzt werden. 

 Der Spendenaufruf für den Defibrillator im Bürgerhaus Höringhausen läuft noch. 
Bislang sind Spenden in Höhe von 500 Euro eingegangen. Vereine oder Privatpersonen, die 
spenden möchten, finden die entsprechenden Bankdaten auf der Internetseite der Stadt 
Waldeck. 

 Der Ortsbeirat erkundigt sich, ob es neue Informationen zur einseitigen Verlängerung des 
Gehwegs in der Straße „Im Hof“ zum Erreichen des Kindergartens gibt. Der 
Stellvertreter des Bürgermeisters teilt mit, dass dies bislang kein Thema in den 
Magistratssitzungen war. Er wird dies bei der nächsten Sitzung ansprechen. 

 Der Ortsbeirat diskutiert, wie die ehrenamtliche Tätigkeit Höringhäauser Bürger gewürdigt 
werden kann. Die Diskussion dazu wird vertagt auf die nächste Ortsbeiratssitzung. 
 

TOP 4: Aufstellen eines Verkaufscontainers auf dem Dorfplatz 
Der Besitzer des Herrenhauses hat um Genehmigung gebeten, einen Verkaufs-Container auf dem 
Dorfplatz zu errichten, um hier über das Projekt „Herrenhaus“ und dessen Geschichte zu 
informieren, sowie regionale Waren anzubieten. Ursprüngliche Pläne, den Container auf dem 
Grundstück des Herrenhauses aufzustellen scheiterten an der Genehmigung von Hessen Mobil. 
Stattdessen soll der 6,00 m x 2,50 m große Container auf dem Dorfplatz aufgestellt werden für eine 
maximale Dauer von 2 Jahren.  
Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: Der Container soll optisch ansprechend gestaltet sein und 
zunächst für die Dauer für ein Jahr aufgestellt werden. Danach wird der Ortsbeirat die Situation neu 
bewerten und die Standdauer entweder für ein weiteres Jahr verlängern oder die Entfernung 
beschließen. 
Abstimmung: 2 nein, 5 ja, 1 Enthaltung 
 
TOP 5: Investitionsprogram 2023-2026 
Folgende Investitionen beschließt der Ortsbeirat in der Reihenfolge der Prioritäten:  

1. Anbau Bürgerhaus: Erneuerung der Kücheneinrichtung sowie Errichtung eines 
Servicebereichs 

2. Verlängerung der einseitigen Gehweganlage in der Straße „Im Hof“ zum Kindergarten 
3. Erneuerung der Tische im Bürgerhaus 
4. Wetterschutzsegel für den Friedhof 

Abstimmung: Einstimmig beschlossen 
 
Im Zuge der Diskussionen wurde auch über „Überdachte Sitz – und Rastgelegenheiten am Radweg“ 
diskutiert, sowie die Sanierung der Behindertentoilette im Bürgerhaus (bauliche 
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Unterhaltungsmaßnahe). Für die Sanierung der Toilette wird ein Antrag zur Abstimmung für die 
nächste Sitzung auf die Tagesordnung gesetzt.  
 
TOP 6: Verwendung von Verfügungsmitteln 2022 
Der Ortsvorsteher berichtet über die getätigten Ausgaben der Verfügungsmittel 2022.  
Es stehen noch 528,36 Euro für das restliche Jahr zur Verfügung. 
Damit sollen die notwendigen Stehleitern für das Anbringen der Wetterschutzplanen an der 
Dorfscheue sowie die Anschaffung einer gebrauchten Theke für das Lagerhaus an der Dorfscheune 
bestritten werden. 
Abstimmung: Einstimmig  
 
TOP 7: Seniorennachmittag 
Es gab eine ungewollte Terminüberschneidung des Seniorennachmittags mit der Ü60 Veranstaltung 
des TV08. Das Problem konnte zur Zufriedenheit aller gelöst werden.  
Der Seniorennachmittag findet wie geplant am 10. Juli 2022 ab 14 Uhr im Bürgerhaus 
Höringhausen statt. Ein buntes Programm, sowie Kaffee, Kuchen und Grillwürstchen erwarten die 
Besucher. Die Ü60 Veranstaltung des TV08 wird zum gleichen Zeitpunkt rund um das Bürgerhaus 
stattfinden. Seniorinnen und Senioren können an den Ü60 Wettbewerben gerne teilnehmen. 
Bezüglich der detaillierten Organisation der Veranstaltung wird sich der Ortsbeirat und der TV08 
vorab noch einmal treffen. 
 
TOP 8 Verschiedenes 

 Der Ortsvorsteher berichtet, dass ihm Einnahmen von 2.600 Euro vom letzten Dorffest 
zur Verwahrung überreicht wurden. Er wird den Betrag verwahren, bis der neu gegründete 
Bürgerverein Höringhausen startklar ist, um über die Verwendung des Geldes zu 
entscheiden. 

 Die Beleuchtung am Denkmal wird wie in einer früheren Ortsbeiratssitzung angeregt, im 
Sommer abends abgestellt. Damit wird ein Beitrag gegen das Insektensterben geleistet. 

 Informationen über den Ausbau des Radwegenetzes sind beim Landkreis Waldeck 
Frankenberg auf der Webseite einsehbar. 

 Es gibt ein herabhängendes Kabel am Rand der Straße Steinhügel zwischen zwei 
Masten. Es besteht die Gefahr, dass insbesondere Fahrzeuge mit breitem 
landwirtschaftlichem Gerät beim Befahren der Straße am Kabel hängenbleiben. Der Zustand 
wurde der Stadt gemeldet. Bislang wurden aber keine Maßnahmen zur Abstellung 
festgestellt. Die Stelle sollte bis zur Behebung optisch gekennzeichnet werden, damit nichts 
passiert. 

 Der neu gegründete Bürgerverein Höringhausen wird sich auf der für den Herbst 
geplanten Bürgerversammlung im Rahmen der Dorfmoderation vorstellen und über den 
Verein und seine Zielsetzung informieren.  

 Es gibt immer noch Grundstücke, deren Hecken/Baüme entlang der Hauptstraße beim 
Einbiegen die Einsicht auf den Verkehr erschweren. Dies ist z.B. in der Einmündung 
Himmelreich der Fall, aber z.B. auch im Violinenweg. Anwohner werden gebeten, Hecken, 
Sträucher, Bäume entsprechend zurückzuschneiden, damit die Verkehrsteilnehmer freie 
Sicht haben und es nicht zu einer Gefährdung kommt.  

 Der Museumsverein und Wir für Höringhausen haben die Flächen um das Museum 
gesäubert und Wildkräuter entfernt. Die Dorfscheue wurde ausgekehrt. 

 Über eine Videoüberwachung in/um die Dorfscheune sollte nachgedacht werden. Es 
kommt immer wieder zu Vandalismus. Die rechtliche Situation hierzu muss vorab geklärt 
werden. 
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